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Projeto de Resoluc;ao n.o 1183/XII (4.8)

PCP

Discussao ocorrida nos
termos do art.o 128.° n.01
do RAR, em reuniao da
Comissao de 1-7-2015
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ASSEMBLEIA DA REPOBLICA

1. Os Deputados do Grupo Parlamentar do PCP tomaram a iniciativa de apresentar 0

Projeto de Resoluyao (PJR) n.O 1183/XII (4.8), ao abrigo do disposto na alinea b) do

artigo 156.° (Poderes dos Deputados) da Constituiyao da Republica Portuguesa e da

alinea b) do n.O1 do artigo 4.° (Poderes dos Deputados) do Regimento da Assembleia

da Republica (RAR).

2. A iniciativa deu entrada na Assembleia da Republica a 12 de dezembro de 2014,

tendo sido admitida a 18 de dezembro, data em que baixou a Comissao de Saude.

3. A discussao do Projeto de Resoluyao (PJR) n.O 1183/XII (4.8), em Comissao,

ocorreu nos seguintes termos:

A Deputada Carla Cruz apresentou 0 Projeto de Resoluyao que recomenda a

((Cria~ao do Laboratorio Nacional do Medicamento», invocando que 0 PCP

considera que 0 pais tem condiyoes para produzir medicamentos, que a despesa do

SNS com medicamentos e muito elevada, nao estando garantida a acessibilidade de

todos os utentes, especial mente dos mais idosos, aos medicamentos. Pens a que esta

situayao resulta das opyoes politicas que tem side tomadas nos ultimos anos,

caraterizando-se a politica do medicamento por uma subalternizayao dos interesses

publicos e dos utentes aos interesses da industria farm ace utica. Com vista a garantir 0

acesso a medicamentos por todos os utentes, sem submissao a estes interesses da

industria farmaceutica, propoe 0 PCP a criayao de urn Laborat6rio enquadrado na

esfera publica. Existe ja 0 Laborat6rio Militar que produz muitos medicamentos e tern

capacidade para produzir mais, com um preyo 80% mais baixo dos que os produzidos

pela industria. Assim, esta iniciativa legislativa recomenda que seja criado urn

Laborat6rio, com a vertente de investigayao e de produyao do setor do medicamento,

que satisfaya as necessidades dos utentes e os interesses do Serviyo Nacional de

Saude.

A Deputada Conceiyao Sessa Ruao felicitou a Deputada Carla Cruz pelas palavras

sobre 0 trabalho do Laborat6rio Militar, mas considera que a experiencia e capacidade

instalada que este tem nao chegapara responder as necessidades. Salientou que 56

quem nao esta atento pode falar em subalternizayao dos interesses publicos a

industria, pois este Governo combateu, designadamente, 0 abuso excessive das
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margens e preyos praticados. Este Governo desenvolveu a politica do medicamento,

que nao existia, permitindo poupanyas de 469 milhoes de euros ao Estado, e esta

disponivel para ajudar no sentido de serem criadas melhores condiyoes para produyao

de medicamentos, existindo alias, para a!l§m do Laboratorio Militar, 0 Laboratorio da

Faculdade de Farmacia e 0 Laboratorio de Investigayao do Hospital de S. Joao. 0

PSD nao acompanha este PJR pela desnecessidade do que e recomendado.

A Deputada Luisa Salgueiro lamentou que 0 PCP faya uma leitura das opyoes dos

ultimos Governos de forma identica. Para alem da industria farmaceutica, existem

outras entidades que investigam na area do medicamento, como, por exemplo, 0

IPATIMUP. Considera ainda que 0 PCP nao identifica os recursos e meios

necessarios a concretizayao desta proposta. Sendo inquestionavel as dificuldades dos

utentes no acesso aos medicamentos, pensa que esta nao e a via para resolver a

questao. Nao estando a proposta quantificada, nao colhe 0 apoio do PS.

A Deputada Carla Cruz explicou que a ideia nao e transformar 0 Laboratorio Militar

num nacional, propoe e que se tome este como exemplo, sendo certo que ate pode

produzir mais. As intervenyoes do PSD e PS corroboram 0 que disse sobre a

capacidade existente no Estado, que permitiria criar uma estrutura ao serviyo da

politica do medicamento e melhor defender os interesses das populayoes. Considera

inegavel que a industria farmaceutica tem uma posiyao dominante no mercado e que 0

pais est a dependente dessa industria.

4. 0 Projeto de Resoluyaon.o 1183/XII (4.8) PCP foi objeto de discussao na Comissao

de Saude, em reuniao de 1 de julho de 2015.

5. A informayao relativa a discussao do PJR 1183/XII (4.8) sera remetida a Presidente

da Assembleia da Republica, nos termos e para os efeitos do n.01 do art.o 128.° do

Regimento da Assembleia da Republica.
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(Maria Antoni e Almeida Santos)




